

## **Gelöbnis für planetare Gesundheit**

Ich gelobe feierlich, mein Leben in den Dienst der Menschheit zu stellen und die natürlichen Lebensgrundlagen zu schützen, von denen die menschliche Gesundheit abhängt.

Die Gesundheit der Menschen, ihrer Gemeinschaften und des Planeten werden mein oberstes Anliegen sein. Ich werde den höchsten Respekt vor menschlichem Leben bewahren, sowie Ehrfurcht vor der Vielfalt des Lebens auf der Erde.

Ich werde meinen Beruf nach bestem Wissen und Gewissen, in Würde und im Einklang mit guter Praxis ausüben und dabei Werte und Prinzipien planetarer Gesundheit beachten.

Um nicht zu schaden, werde ich die Autonomie und Würde aller Menschen respektieren, und hierfür Gesundheit so bewahren und herbeiführen, dass die Vermeidung von Schaden an Menschen und Planet zentral ist.

Ich werde das Vertrauen, welches in mich gesetzt wird, respektieren und ehren und dieses Vertrauen wirksam nutzen, um Wissen, Werte und Verhaltensweisen zu fördern, die der Gesundheit von Menschen und Planet dienen.

Ich werde mich gezielt bemühen, den Einfluss zu verstehen, den direkte, unbewusste oder strukturelle Voreingenommenheiten auf meine Patient\*innen, Gemeinschaften und den Planeten haben. Ich werde mir meine eigene kulturelle Selbstwahrnehmung in meinem Tun bewusst machen.

Ich werde für Gleichheit und Gerechtigkeit eintreten, indem ich mich aktiv mit umweltbezogenen, sozialen und strukturellen Einflussfaktoren auf die Gesundheit befasse und gleichzeitig die natürlichen Systeme schütze, welche die Bewohnbarkeit des Planeten Erde auch für kommende Generationen gewährleisten.

Ich werde verschiedene Quellen von Wissen und Erfahrung bezüglich individueller, gemeinschaftlicher und planetarer Gesundheit anerkennen und respektieren, zum Beispiel die von traditionellen indigenen Wissenskulturen. Gleichzeitig werde ich der Verbreitung von Desinformation, die planetare Gesundheit untergräbt, aktiv entgegenzutreten.

Ich werde mein Wissen für das Wohl der Gesellschaft und des Planeten teilen und erweitern. Ich werde zudem aktiv für transdisziplinäres, inklusives Handeln eintreten, um individuelle, gemeinschaftliche und planetare Gesundheit zu erreichen.

Ich werde auf meine eigene Gesundheit, mein Wohlergehen und meine Fähigkeiten achten, um medizinische Versorgung und den Dienst an der Gemeinschaft auf höchstem Niveau leisten zu können.

Ich werde mich aktiv darum bemühen, ein Vorbild für meine Patient\*innen und die Gesellschaft zu sein, indem ich Prinzipien planetarer Gesundheit in mein eigenes Leben integriere – im Bewusstsein, dass der Erhalt der Lebensfähigkeit unserer gemeinsamen Heimat Erde dabei grundlegend ist.

Ich werde, selbst unter Bedrohung, mein Wissen nicht zur Verletzung von Menschenrechten und bürgerlichen Freiheiten anwenden. Ich erkenne dabei an, dass das Menschenrecht auf Gesundheit die Erhaltung planetarer Gesundheit voraussetzt.

Ich gelobe dies feierlich, aus freien Stücken und bei meiner Ehre.

translation by Katharina Wabnitz, Martin Herrmann, Sabine Gabrysch, Petra Thorbrietz

Indem ich dieses Gelöbnis spreche, bekenne ich mich zu einer Vision individueller, gemeinschaftlicher und planetarer Gesundheit, welche das Überleben und Gedeihen der Vielfalt des Lebens auf unserem Leben ermöglicht – heute und in Zukunft.

translation by Katharina Wabnitz, Martin Herrmann, Sabine Gabrysch, Petra Thorbrietz